

6.1.2. Überleitungstabelle gem. ÖStP 2012

Überleitungstabelle gem. Österr. Stabilitätspakt 2012, in Mio EUR	Betrag
Finanzierungssaldo gemäß VRV-Rechnungsquerschnitt für Länder	- 212,7
(+) Positionen, die zusätzliche Einnahmen oder keine Ausgaben laut ESGV sind soweit nicht ohnedies bereits im Finanzierungssaldo gemäß VRV berücksichtigt (Summe)	15,0
(-) Positionen, die zusätzliche Ausgaben oder keine Einnahmen laut ESGV sind soweit nicht ohnedies bereits im Finanzierungssaldo gemäß VRV berücksichtigt (Summe)	-
ergibt Finanzierungssaldo laut ESGV (Gebietskörperschaft)	- 197,8
(+) Finanzierungssaldo laut ESGV für Immobiliengesellschaften und außerbudgetäre Einheiten soweit sie dem Sektor Staat zuzurechnen sind und auch dem Verantwortungsbereich der jeweiligen Gebietskörperschaft zugerechnet werden können	157,2
(+) / (-) Veränderung Schuldenstand von (ausgegliederten) Krankenanstaltengesellschaften	
Finanzierungssaldo laut ESGV - Land Steiermark	- 40,5

6.1.3. Kernhaushalt – Bereinigungen

Der Finanzierungssaldo gemäß VRV Rechnungsquerschnitt der Länder war gemäß den nachstehenden Erläuterungen um insgesamt EUR 15,0 Mio. zu bereinigen und beträgt somit EUR -197,8 Mio.

Investitionsprojekte

Investitionsprojekte, bei denen die Finanzierung mit der Leistung ausgeschrieben und zugeschlagen wurden, werden gemäß ESGV 2010 und gemäß den Regeln des Manual on Government Deficit and Debt (MGDD) für die Berechnungen des Defizits und Schuldenstandes so dargestellt, als würden sie nach Leistungsfortschritt und nicht nach Tilgungs- und Zinszahlungen verbucht. Für die Investitionsprojekte „Ortsumfahrung Hausmannstätten“ und „Südgürtel“ ergibt sich hieraus eine Korrektur in Höhe von EUR 8,0 Mio.

Theaterholding Graz / Steiermark GmbH

Mit Regierungssitzungsbeschluss vom 5.7.2018, GZ ABT09-268772/2015-92, wurde der Finanzierungsvertrag der Theaterholding Graz / Steiermark GmbH hinsichtlich der festgelegten Verpflichtungen der Gesellschafter Land Steiermark und Stadt Graz abgeändert. Die Bilanz der Theaterholding wies bisher Forderungen gegenüber den beiden Gesellschaftern aufgrund von auf der Passivseite ausgewiesenen Personalrückstellungen aus. Diese Forderungen wurden seitens der Gesellschafter abgedeckt.